

6 Société et Culture

Protection sociale et solidarité nationale/Poursuite de la caravane nationale de distribution de kits alimentaires et hygiéniques aux personnes âgées

Au tour des seniors d'Akébé et de la Baie-des-cochons

F.B.E.M

Libreville/Gabon

LANCEE, mercredi dernier, au Centre social de Likouala à Libreville, la caravane nationale de distribution de kits alimentaires et hygiéniques aux personnes âgées et économiquement faibles s'est poursuivie hier, à Libreville notamment. Le tour est revenu à cent papys et mamies des Akébé et de "la Baie-des-cochons" de recevoir leurs lots.

C'était en présence des élus de ces circonscriptions respectives, parmi lesquels la sénatrice Christine Mba Ndutume aux Akébé, et l'ancien député Eloi Nzondo, à la "Baie-des-



Photo : F.M.MOMBO

La représentante du ministre d'Etat (c) et une élue locale (g), remettant son kit à un bénéficiaire, au centre social d'Akébé.

cochons". Dans l'escarcelle des caravaniers, des produits alimentaires et hygiéniques de première nécessité (riz, huile, lait, sucre, conserves, savon, dentifrice, etc.), à même de soulager les bénéficiaires. Ne fut-ce que pour

quelques jours. L'action sociale, initiée par le ministre d'Etat à la Protection sociale et à la solidarité nationale, Paul Biyoghe Mba, entre dans le cadre de la Stratégie nationale de prise en charge des personnes âgées. Laquelle



Photo : F.M.MOMBO

L'ancien ministre Eloi Nzondo, après avoir réceptionné les kits pour le compte de sa circonscription les a remis à qui de droit.

stratégie est comprise dans un rapport qu'il a commis et réceptionné le 19 janvier dernier, et qu'il a, depuis lors, soumis à l'appréciation des plus hautes autorités. Comme pour parer au plus urgent, Paul Biyoghe Mba

matérialise une des propositions de cette Stratégie nationale, à travers cette caravane de distribution de kits alimentaires et hygiéniques. Représentant le ministre d'Etat, hier, son conseiller, Blandine Engonga Bikoro,

a réitéré que « cette assistance sociale est loin d'être un geste isolé. » Mais constituait « un symbole de solidarité qui annonce des actions beaucoup plus grandes », à l'endroit des seniors au Gabon. C'est elle qui a transmis symboliquement les kits aux élus locaux. Avant que ceux-ci ne les remettent aux populations. Ces dernières, par la voix de leurs représentants, ont remercié les pouvoirs publics pour ce geste "louable" qu'elles "espèrent pérenne".

Le Gabon compte au moins 100 mille personnes du troisième âge. Quant à la caravane, elle est prévue se tenir jusqu'au 6 avril prochain, dans les neuf provinces du pays.

Éducation/ Formation des enseignants du préprimaire et du primaire à l'emploi de surveillant

Renforcer le dispositif de sécurité et d'encadrement dans les établissements scolaires

SNN

Libreville/Gabon

C'est le résultat escompté par la formation de cinq jours, de près de 250 enseignants, ouverte hier au lycée Léon Mba par la ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguile Obame. Le but étant, entre autres, de venir à bout du phénomène des violences scolaires actuellement en essor dans notre pays.

POUR essayer d'enrayer le phénomène des violences scolaires qui, chaque jour, prend des proportions inquiétantes dans les établissements scolaires, les autorités en charge de l'éducation ont décidé de renforcer le dispositif de sécurité et d'encadrement au sein de ces structures, en s'appuyant, notamment, sur les premiers maillons



Photo : SNN

Les officiels, dont la ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguile Obame (micro), lors du démarrage de la formation hier.

que sont les surveillants, acteurs incontournables de la vie scolaire. Lesquels sont donc responsables, entre autres, de l'accueil, la discipline et de l'application du règlement intérieur dans un établissement scolaire.

Mais le constat fait au sein de ces établissements aujourd'hui montre que, plus que par le passé, les personnels d'encadrement des élèves ne disposent pas toujours des outils nécessaires à l'exercice de leur

activité. C'est donc dans l'optique de leur apporter des rudiments indispensables à leur métier que les autorités en charge de l'éducation, à travers la direction générale de l'Enseignement scolaire et normal, ont initié une formation des enseignants du préprimaire et du primaire à l'emploi de surveillant. La ministre de l'Éducation nationale, Nadine Patricia Anguile Obame, a présidé hier le démarrage de ladite formation dans l'enceinte



Photo : SNN

Une vue de l'assistance, composée des formateurs et des enseignants.

du lycée Léon Mba. En tout, 250 enseignants du préprimaire et du primaire seront éduqués, pendant cinq jours de travaux, entre autres, sur la connaissance du milieu et l'appropriation des textes, la communication en milieu scolaire, la psychologie de l'adolescent et la lutte contre la violence en milieu scolaire, l'éthique et la surveillance stratégique, les premiers secours, etc. Mme Anguile Obame a expliqué aux participants ce

qu'elle attend d'eux: « (...) que vous tous, en tant que participants, disposiez des connaissances, des compétences et d'outils de travail vous permettant de contribuer efficacement à la performance du dispositif de sécurité et d'encadrement de nos enfants, dans une perspective d'amélioration des conditions d'apprentissage dans nos établissements scolaires. » Elle a pour cela exhorté les uns et les autres à la ponctualité et à être motivés, en

faisant montre d'attention et d'intérêt, afin de profiter au maximum des enseignements qui seront donnés. La même ambition a été exprimée par la directrice générale de l'Enseignement scolaire et normal, Blanche-Reine Mebaley, qui, par ailleurs, a déclaré: « la présente formation s'inscrit dans le continuum. Elle sera poursuivie dans les établissements scolaires où seront affectés les nouveaux surveillants. En effet, chaque établissement étant spécifique, les surveillants nouvellement formés vont bénéficier d'un encadrement adapté à leur environnement immédiat de la part de spécialistes de la Vie scolaire des établissements d'accueil, de la direction d'Académie provinciale de l'Estuaire et de la direction générale des Œuvres scolaires. »

Forces de défense nationale/ Sécurité maritime/9e édition "Obangame Express" Le Gabon y participe

AN

Libreville/Gabon

LES travaux de l'exercice naval sur la sécurité et la sûreté maritime "Obangame Express" 2018, dans sa 9e édition, ont débuté, récemment, à l'école d'Etat major de Libreville. La cérémonie de lancement a été présidée par le secrétaire général du ministère de la Défense nationale, le vice-amiral Hodjoua Mally Ga-

briel. En présence de Merideth Randall, chargé d'affaires à l'ambassade des États-Unis au Gabon, et du directeur de la Logistique du commandement américain pour l'Afrique, Mark Camerer.

L'on notait également la présence de plusieurs officiers supérieurs de nos forces de défense et de sécurité.

Cette édition que notre pays a l'honneur d'abriter, se déroule du 21 au 29



Photo : Adjeo Ntoureime

Les officiels lors de la présentation du drapeau à l'occasion du lancement de l'exercice à Libreville.

mars 2018. Elle voit la participation de plus d'une trentaine d'États d'Afrique, d'Amérique et d'Europe, en particulier tous les pays côtiers et insulaires du Golfe de Guinée.

Cette rencontre sera aussi marquée par un symposium sur la sécurité et la sûreté maritime réunissant une quarantaine de chefs d'états-majors de marines d'Afrique, d'Europe et d'Amérique. La coordination sera faite depuis le cen-

tre des opérations maritimes de Port-Gentil. "Obangame Express 2018" se décline en quatre scénarios (immigration clandestine et narcotrafics, pêche illégale, prise d'otages avec recherche et sauvetage en mer et pollution maritime). Les opérations se déroulent au large de Port-Gentil et de Libreville avec la participation, aux côtés de la Marine nationale, de plusieurs administrations et acteurs du domaine maritime.